

Bundesministerium für Digitales und Verkehr
Herrn Bundesminister
Volker Wissing
Invalidenstraße 44
10115 Berlin

Berlin, den 09. Juni 2023

Offener Brief der Initiative FiscalFuture zu notwendigen Investitionen

Sehr geehrter Herr Bundesminister Wissing,

als deutschlandweit größtes finanzpolitisches Netzwerk junger Menschen blicken wir äußerst besorgt auf gravierende Investitionslücken in Ihrem Ressort. Als Bundesminister für Digitales und Verkehr tragen Sie eine besondere Verantwortung für die Erreichung der Klimaschutzziele in der Mobilität und die Umsetzung hierzu notwendiger Investitionen.

Im Rahmen der Mobilitätswende sind Schätzungen zufolge alleine im Verkehrssektor Klimaschutzinvestitionen in Höhe von 137 Milliarden Euro notwendig ([Brand & Römer, 2022](#)). Hiervon entfällt der größte Teil mit 51 Milliarden Euro auf den Schienenverkehr, gefolgt von Investitionen in die Ladeinfrastruktur in Höhe von 34 Milliarden Euro. Da der Schiene als führendes Transportnetz für Personen und Güter eine zentrale Rolle in der Transformation des Wirtschaftsstandortes Deutschland zukommt, ist es ratsam den Investitionsstau von ca. 90 Milliarden Euro ([DB, 2023](#)) zum Erhalt der Infrastruktur forciert abzubauen. Für den Deutschlandtakt sind bis 2030 Mehrinvestitionen in Höhe von 48,5 Milliarden Euro notwendig ([Abschlussbericht Deutschlandtakt, 2022](#)).

Aktuell sollen Förderprogramme für den Mobilfunk- und Glasfaserausbau gekürzt werden, dabei beträgt der geschätzte Investitionsbedarf für den Aufbau von flächendeckenden Gigabitnetzen in Deutschland zwischen 50 und 90 Milliarden Euro ([Gigabitbüro des Bundes](#)). Eine flächendeckende und schnelle Internetverbindung ist kein Nice-to-have, sondern die Grundlage für moderne Bildungsangebote, neue Arbeitsverhältnisse und die Ansiedlung innovativer Unternehmen.

Die Gegenfinanzierung dieser Projekte wäre über Schuldenfinanzierung, eine Abschaffung der Steuerprivilegien bei der Erbschafts- und Schenkungssteuer oder den Abbau umweltschädlicher Subventionen denkbar. Diese Ideen haben wir ebenfalls dem Bundesfinanzminister übermittelt. Als Bundesminister für Verkehr und Digitalisierung tragen Sie eine besondere Verantwortung für eine klimaschonende Mobilitätswende und eine zukunftsfähige digitale Infrastruktur. Wir ermutigen Sie, auf die zur Umsetzung der erforderlichen Maßnahmen benötigten Finanzmittel zu bestehen.

Hochachtungsvoll

Initiative FiscalFuture
vertreten durch Carl Mühlbach

Über FiscalFuture

Als überparteiliche und gemeinnützige Initiative vertritt FiscalFuture ein deutschlandweites Netzwerk finanzpolitisch aktiver junger Menschen. FiscalFuture engagiert sich im Bereich der finanzpolitischen Bildungsarbeit und setzt sich für eine faktenbasierte und zukunftsfähige Finanzpolitik ein, welche die Interessen der jungen Generationen und die Notwendigkeit einer sozial-ökologischen Transformation anerkennt.